

# EL MALLORQUIN.

## DIARIO DE PALMA.

### PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA... Librería de D. F. Guasp, calle d'en Morey, 40.  
 MAHON... D. Matias Mascardo.  
 IBIZA... D. Joaquin Cirer y Miramont.

### PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes... 10 rs. vn.  
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte... 12 id.  
 En los demas puntos del reino, por id. id... 14 id.  
 Cada número suelto... 1 id.

MAÑANA Sale el sol á 5 h. 27 ms. y se pone á 6 h. 53 ms.  
 Sale la luna á 4 h. 46 ms. de la tarde y se pone á 0 h. 0 ms. de la noche.  
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día 12 h. 0 ms.

## Seccion oficial.

### PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

**Circular.**—La comision de Estadística general del reino, que presido, entiendo llegado el caso de que se dé principio por las Comisiones de provincia y de partido á una serie de indagaciones, que conduzcan á resultados positivos é inmediatos, por métodos sencillos y hacederos, adecuados al mejor esclarecimiento de la verdad.

Estando muy adelantados los trabajos del censo de poblacion, y habiéndose dispuesto por Real orden de 25 de julio último los posibles estudios relativos al territorio bajo todos sus aspectos conexiónados con la Estadística, mientras tanto que Comisiones especiales se dedican á operaciones geodésicas, se há adjudicado la preferencia, entre los ramos de urgente investigacion, á la riqueza agrícola, á la pecuaria y á los medios de transporte. Son datos, no ménos útiles y necesarios á la Administracion general, que á la especulacion y combinaciones de los particulares.

No aglomerará la Comision los trabajos á riesgo de confundirlos: establecerá un orden sucesivo, sin presion inoportuna, sin aspiraciones irrealizables. No pretende hacer mucho sino en cuanto pueda hacerse bien.

Pero tampoco prescindirá de las principales condiciones que exige la estadística al explorar é inventariar: la exactitud en los hechos y la lucidez en su esposicion. Sin certidumbre no merecen fe las noticias, ni tienen valor: sin claridad no se comprenden fácilmente ni se aprovechan. Por eso no pueden admitirse las inducciones que al cabo no pasan de conjeturas: mas valen unos pocos datos seguros que muchos probables ó verosímiles, aun cuando estos formen un conjunto, completen un cuadro, y parezcan satisfacer á exigencias del momento. Les falta lo esencial, que es el inspirar confianza. Nuestras ocupaciones estadísticas han de ser de sinceridad, de buena fe, de modestia, de aplicacion y de infatigable perseverancia, ménos con el fin de rebuscar lo pasado que se nos esconde, que de conocer lo presente que se nos brinda.

El método para la investigacion de la riqueza agrícola, la pecuaria y los medios de transporte en la Peninsula é Islas Baleares y Canarias consistirá: en interrogatorios cuyas resultas categóricas consignen los hechos; en las necesarias comprobaciones y rectificaciones; y en la ulterior clasificacion en cuadros sencillos, y cuando posible fuere, sinópticos.

La produccion agrícola se divide naturalmente en frutos y ganados.

En los frutos, lo que por de pronto interesa es saber: la superficie de terreno dedicada á cada uno de los cultivos principales, los rendimientos obtenidos, y los precios á que se venden.

En los ganados, ó sea la riqueza pecuaria, lo que importa es la noticia de las especies, el número, las aplicaciones, y el valor en venta.

Respecto de medios de transporte, son terrestres fluviales, y marítimos: aqui lo que hace falta conocer es la clase de vehiculos y el precio de conducciones y arastres.

Adjuntos son con los números 1, 2 y 5 los interrogatorios que se refieren á cada uno de aquellos ramos.

Al tenor del reglamento de 29 de mayo, las comisiones provinciales dirigirán ejemplares de los interrogatorios á las de partido, á fin de que éstas los entreguen á los alcaldes con esplicaciones y encargo de que pongan las respuestas á cada una de las preguntas en lo concerniente á su término municipal. Las respuestas serán lisas y llanas, en guarismos y sin aditamento alguno. Si tuviesen los alcaldes que introducir aclaraciones ó especificaciones, háganlo por notas mediante las correspondientes llamadas.

Las comisiones de partido formarán y llenarán estos cuadros parciales por resultas de las respuestas dadas á los interrogatorios. Estos estados se harán por pueblos en orden alfabético: segun los modelos que tambien se acompañan con los números 1 al 6, sacándose en cada uno las sumas totales del partido.

La comision provincial formará estados por partidos, aunque con especificacion de los pueblos, y sacará las sumas totales de la provincia, remitiéndolos á la comision central para que sirvan á la preparacion de los resúmenes y cuadros generales.

La producción agrícola se entenderá precisamente la cosecha del año que está corriendo de 1857. En los caldos, y especialmente los vinos y aceites, se pondrán los productos obtenidos en el invierno de 1856 á 1857. Y en las reses y demas animales útiles, las cabezas existentes en el mes de setiembre inmediato.

Los precios serán los del pueblo mismo de la produccion, y se computarán por el término medio entre las ventas que hayan ocurrido mas altas y mas bajas despues de la cosecha para los frutos, y durante lo transcurrido del año para los caldos y ganados.

Las medidas y pesas serán las usuales en cada localidad. Las comisiones de partido, y en su caso las de provincia, se encargarán de hacer su reduccion á las medidas y pesas legales de Castilla, y á las métricas, segun la ley de 19 de julio de 1849 y tablas de correspondencia recíproca publicadas en 9 de diciembre de 1852.

Conformándose S. M. la Reina (Q. D. G.) con lo acordado por la comision, ha dispuesto se manifieste á V. S.: que espera mucho de su inteligencia y eficacia, que está convencida de que los dignos vocales de esa comision provincial y de las de partido desplegarán todo su celo para que no se malogren los primeros pasos en la carrera de las investigaciones estadísticas en nuestro pais, emprendidas en beneficio de todos; que supone á los alcaldes bien penetrados en la responsabilidad en que incurrirían, á las comisiones persuadidas del crédito que comprometerian si por cualquier motivo acreditaran con sus firmas hechos que fuesen desmentidos por comprobaciones posteriores; y finalmente que en todo caso exija V. S. el cumplimiento de las disposiciones del ya citado reglamento de 29 de mayo último para que llegue á depurarse la verdad, haciendo V. S. uso de su autoridad y facultades, ó proponiendo otros medios, ya de correccion, ya de estímulo, ya en su día, y lo que es mas de desear, de merecida recompensa.

De real orden lo digo á V. S. para su inteligencia y cumplimiento.

Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid, 20 de agosto de 1857.—El duque de Valencia.—Señor Gobernador de la provincia de...

## Noticias estrangeras.

Paris 20 de agosto de 1857.

El general ingles Windhau, que tomó parte en la campaña de Crimea, ha llegado aqui de Londres, y marcha á embarcarse en Marsella por Calcuta. Este oficial superior ha recibido el mando de una division que debe obrar en Bengala. El gobierno ingles envia hasta 30,000 hombres de las mejores tropas al teatro de la insurreccion, que continúa siempre dominando la importante ciudad de Delhi, donde tienen todo género de armas y provisiones en abundancia y mas de 100 millones de francos que los cipayos cogieron en las arcas del tesoro de la Compañía. Delhi no podrá ser tomada por bien que vayan las cosas hasta que pase la estacion de las lluvias, hasta octubre. Las tropas europeas de las presidencias de Bombay y Madráz están vigilando al ejército indigena, cuya sinceridad se sospecha á pesar de las reiteradas protestas de fidelidad que están haciendo.

No pudiendo hacer la guerra á la China los ingleses, que no tienen hoy en los mares de la Indo-China mas que 50,000 hombres de todas armas, tratan de tomar un punto y de fortificarse en él aguardando mejores tiempos. Quisieran elegir la isla de Formosa, pais fértil en trigo, maiz, cebada, provisto de abundantes aguas y de ricas minas de carbon que los chinos explotan de poco tiempo á esta parte, y que está situado frente al archipiélago Fi-

lipino, á 30 leguas marítimas de las costas de la China. La isla tiene 400 kilómetros de largo por 150 de ancho.

Una nueva insurreccion ha estallado en Santo Domingo, los ceibos se han declarado independientes de la capital y del gobierno supremo. Los santiaguenses han seguido el ejemplo. Parece que el papel moneda que el gobierno de Baez habia hecho circular en grandes masas, y las tropelias de los agentes de la administracion, eran una de las causas del descontento.

El ministro del interior de Méjico, don Jesus Teran, ha pasado una circular á los gobernadores de las provincias de la república, con el objeto de presentar á su consideracion cuál es hoy el verdadero estado de la cuestion diplomática pendiente con España. Habiendo publicado cierta parte de la prensa de Europa este documento, diré á V. que entre otras muchas impertinencias, contiene errores de mucha magnitud. Principia quejándose de que no haya recibido el gobierno de Madrid al señor Lafragua con el carácter de ministro plenipotenciario, y que el gabinete español haya producido reclamaciones, (sin duda alude al cumplimiento de los cuatro ó cinco tratados solemnes que existen para que se pague la deuda de España), y cuyo cumplimiento elude siempre la buena fe de nuestros hermanos de Méjico.

Dice que el gobierno de Conmonfort está combatido por partidas armadas á las que califica de bandas de facciosos, y que dichas bandas están mandadas por españoles: que el pueblo mejicano ha sido ultrajado por la prensa española hasta un punto que reprueban la civilizacion y la decencia.

Concluye el documento ponderando el entusiasmo de los pueblos para rechazar la invasion armada de España, que afectan creer inminente.

El gobierno imperial, sabedor de las maquinaciones que continúan tramando los revolucionarios que están al frente del club central de Londres, acaba de mandar algunos agentes diestros á ciertos puntos de la Peninsula italiana, y especialmente á Suiza, en uno de cuyos cantones va á celebrarse en el mes de setiembre un gran conciliábulo de los corifeos de la propaganda socialista universal. Mazzini dicen que ha llegado á Ginebra.

El *Daily-News*, periódico radical y protector de los anarquistas estrangeros que residen en Inglaterra, se lamenta de que el gobierno frances esté decidido á pedir la espulsion de Ledru-Rollin, quien parece está en visperas de marcharse á los Estados-Unidos.

Se trabaja activamente en la formacion de las tres líneas que han de completar el servicio trasatlántico entre Francia y América. La línea del Brasil, es para Burdeos y Marsella: la de Nueva-York para el Havre; la de las Antillas para Nantes y su magnífico puerto de San Názario, que dentro de pocos dias estará por medio de un ramal en correspondencia con toda la Francia, tan cruzado hoy de caminos de hierro. Al movimiento marítimo que hay hoy en las seiscientas leguas de costa que tiene la Francia, ciento cincuenta bañadas por el Mediterráneo, cuatrocientas sesenta y tres por el Océano atlántico, el canal de la Mancha y el paso de Calais, habrá que agregar el que presentarán los

grandes puertos que dejó nombrados, cuando se principie el servicio de vapores trasatlánticos. No bastan sus colonias á la Francia para el consumo de sus manufacturas. De 1852 á 1856, el comercio de este pais con sus colonias y naciones estrangeras, contando la importacion y la esportacion, ha ascendido á 18,677 millones de francos: en el periodo precedente, solo fué de 12,686 millones; un aumento de cerca de 50 por 100. Calcule V, ahora lo que será el comercio frances cuando se establezcan comunicaciones regulares de vapores entre el Havre, Nantes, Burdeos, Marsella y Nueva-York, Rio Janeiro, las Antillas, la Martinica, la Gayena y los Estados de la América del Sur, que no se han abierto al comercio y á la industria sino de algunos años á esta parte, y cuyas riquezas minerales son tan inagotables.

Para dar una idea de los recursos que promete al comercio y á la industria el establecimiento de este gran servicio trasatlántico, fijémonos por un momento, en la línea de las Antillas, que partiendo de San Názario (Nantes) va á parar á Aspinwal, sirviendo en el tránsito á San Tomas, la Guadalupe y la Martinica, y por medio de servicios anejos, á Santa Marta, Puerto-Rico, Tampico, Cayena, Vera-Cruz y Cuba.

La línea directa comprende 1,295 leguas marítimas: la del servicio de los anejos 800. Total de leguas 2,113. La union directa, toca en la Guadalupe y la Martinica, cuyas producciones figuran en todos los mercados del mundo y cuya prosperidad comercial, es tan manifiesta. La línea del servicio anejo toca en los Estados de la América central y toda la costa del Suramérica bañada por el Océano pacífico. Un vapor especial trasportará los despachos y los pasajeros desde la Martinica á la Cayena, y este mismo vapor servirá todas las Guayanas, paises riquisimos.

La Guayana inglesa solo esporta anualmente 83 millones de libras de azúcar y 2 millones idem, de rom. En San Tomas el vapor de Nantes deposita igualmente los pasajeros que van á Cartajena, á Costafirme, Aspinwal y Panamá. Un vapor especial transporta á los pasajeros y mercaderías. Y esta vía aneja, forma la línea directa para ir al Perú, á Chile y al Sur. Por Panamá esta via sirve de tránsito para Méjico y la California. La tercera via aneja, partiendo de San Tomas se dirige á Puerto-Rico, á la Habana, á Vera-Cruz y Tampico y sirve todo el golfo mejicano, ó lo que es lo mismo los Estados de Centro-América.

De las riquezas de Méjico no hay que hablar, porque su extraordinaria fecundidad es conocida. Mas de las siete octavas partes de la plata que circula en el mundo proviene de Méjico, y hoy mismo España, Chile y Méjico son las regiones que mas plata producen al año. El nácar de Panamá, los marfiles y las conchas de Cartajena, el lino vejetal de Bogatá, el bálsamo de Tolú, la quinina y las maderas de construcción de Guatemala entretienen la actividad comercial de estos Estados. Por último Bolivia, el Perú, la Confederacion Argentina, y el Paraguay, abierto al comercio desde 1852, contienen producciones y recursos en gran parte desconocidos en Europa y servirán á alimentar la industria y el comercio universal por el establecimiento de estas líneas de vapores, cuya

MADRID 25 DE AGOSTO.

importancia bajo el punto de vista económico he querido demostrar á V. en estas cortísimas líneas, proponiéndome hacer otro tanto en su día con las otras dos del Havre y de Burdeos.

A consecuencia de la ruptura del cable atlántico, las acciones por las cuales se habian pagado 900 libras esterlinas, están ofrecidas con el descuento de 250 libras. Antes del accidente se pedian á 5 libras de descuento.

La policía está haciendo pesquisas en los establecimientos de los grabadores y fotógrafos aficionados á vender estampas indecorosas; algunos fotógrafos han recibido órdenes terminantes para moderar su ardor de copiar y de esponer á la venta cuadros demasiado al natural.

(Del Fénix).—Manuel Nuñez de Prado.

### Correo de hoy.

El vapor-correo *El Rey D. Jaime I*, ha fundado en este puerto sin la menor novedad, á las ocho y media de la mañana, procedente de Barcelona en quince horas de navegación, conduciendo á su bordo la correspondencia pública y 86 pasajeros.

Los periódicos que hemos recibido de Madrid alcanzan al 26 del actual, de los que tomamos las siguientes

### Disposiciones oficiales.

Una real orden del ministerio de la Gobernación, dictando varias reglas á las que en lo sucesivo han de someterse los contratos referentes al servicio de bagajes.

Otra ídem, anunciando la subasta para contratar el servicio de 8,000 penados con el fin de emplearlos en talleres y en otras ocupaciones, satisfaciéndose el plus de 2 rs. por hombre y 1 1/2 por mujer en cada día de trabajo.

Otra ídem del ministerio de Fomento, anunciando la subasta de concesión del ferro-carril de Zaragoza á Alsasua, con la subvención de 330,000 rs. por kilómetro.

Una real orden, disponiendo que los jefes y oficiales del cuerpo de Artillería empleados en las fabricas nacionales de pólvora, salitres, y azufre, pertenezcan á las comisiones de estadística, establecidas en los distritos en que aquellas están situadas.

Otra ídem dando las gracias en nombre de S. M. á D. Plácido Suárez de Valdés, por la renuncia que ha hecho del sueldo que le correspondia como oficial auxiliar primero de la comisión de estadística de la provincia de Huesca.

Otra ídem, declarando definitivamente constituido el Banco de Bilbao.

Otra ídem, mandando publicar, como se hace á continuación en el periódico oficial, el resultado de los concursos verificados últimamente en el conservatorio de música y declamación.

### Noticias nacionales.

Zaragoza 27 de agosto.

El día 24 á las cuatro de la tarde, descargó una gran tronada en la villa de Cosuenda: sus afligidos habitantes al consiguiente temor que les asaltó durante la tempestad, han tenido que añadir la pérdida de sus cosechas, que sume á muchas familias en la desgracia.

El día 14, á las 4 de la tarde sufrieron en la villa de Gallur una tronada que además del agua arrojó sobre la casa de don Alonso Martínez y Franco una exhalación, que recorriendo toda la casa causó en ella bastantes daños: por fortuna la familia, numerosa, no tuvo desgracia alguna, si se exceptúan los sustos y desmayos consiguientes en el cuarto en que se hallaba recogida ante una imagen de Santa Bárbara.

(D. de Barcelona).—Modesto Costa y Turull.

El Gobernador Capitan general de Puerto-Rico con fecha 29 de julio próximo pasado, participa que la tranquilidad pública continúa sin alteración en aquella isla, y que su estado sanitario sigue siendo satisfactorio, pues solo se observan las enfermedades propias de la estación.

Se dice que tan luego como se hallen reunidos todos los ministros en Madrid resolverá el gabinete la época en que han de reunirse las Cortes. Generalmente se fija el diez de octubre.

La Península dice lo siguiente:

(Parece que en la redacción de la Memoria que se propone publicar doña María Cristina de Borbon ha tomado parte, además de los señores D. Manuel Cortina y el difunto Perez Hernandez, el señor Gonzalez Acevedo.

Segun las últimas noticias, no daba esperanzas de vida el estado del Sr. D. Manuel Villena, teniente general residente en Málaga, y que cuenta en el día una edad muy avanzada. Los diarios de Málaga anuncian que se le habian administrado con gran solemnidad los últimos sacramentos.

La línea electro-telegráfica de Madrid á Francia ha estado hasta anoche interrumpida por fuerza mayor eléctrica y por averías entre Alcolea y Calatayud.

La primera edición de la *Discusion* de hoy ha sido recogida, habiendo optado por esta en vez de la denuncia, y repartiendo una segunda edición.

El 10 de octubre próximo, días de S. M. la Reina, empezará á funcionar por primera vez el telégrafo eléctrico de Málaga; parece que ya han salido de Madrid los empleados, y que se activan los preparativos para que en dicho día pueda tener efecto la inauguración.

Anoche apareció ya el *Leon Español* con carácter político. Como editor, responsable del periódico firma el Sr. Gutierrez de la Vega.

El señor Cortina se halla ya en Paris.

Ha llegado á Madrid el señor D. Ramon Campomar.

Dice la *Península* que uno de sus corresponsales de Méjico escribe que corren en algunos círculos que el gobierno de los Estados-Unidos tiene tratos secretos con el mejicano para facilitarle (en caso necesario de guerra con España) de 15 á 20,000 voluntarios armados y equipados que vendrán á engancharse á la primer noticia, con la condicion de ir despues con la bandera mejicana á tomar la isla de Cuba, para cuyo efecto darán tambien los buques necesarios. La misma *Península* sospecha que estos rumores son grandemente exagerados, y hace bien á nuestro entender, pues por noticias posteriores se sabe que los Estados-Unidos han ofrecido guardar la mas estricta imparcialidad (dado el caso de una guerra entre España y Méjico, y además los Estados de la Union no pueden abrigar la descabellada idea de una intencion contra nuestra Antilla, intencion en que á la fuerza que nos daría la justicia á nuestra causa y el valor de nuestras leales tropas se uniría el apoyo de todas las naciones de Europa.

Parece que será presentado para la silla episcopal de Puerto-Rico el señor don Benigno Luis Carrion que hace 14 años reside en aquellos dominios, dedicado al ministerio pastoral, conocido y respetado en toda la isla por su celo religioso y ejemplar virtud.

En Cádiz se han recibido cartas de la Habana del 24 de julio, segun las cuales el descuento habia subido á 9 por 100, lo cual indica que habia menos abundancia de dinero. Añádese que el valor de las acciones de algunas compañías empezaba á resentirse. No lo extrañamos, decimos nosotros con el *Comercio* de Cádiz, á quien debemos esta noticia.

El *Occidente* y el *Perú* han sido hoy recogidos. Ninguno de estos periódicos ha optado por la denuncia, y han repartido una segunda edición.

Idem 26.

El personal de la embajada de Francia en Madrid, excepto su apreciable gefe el marques de Turgot, ha experimentado, segun nos dicen de Paris, un cambio casi completo. Mr. de Fournier, primer secretario que era en Holanda, viene de primer secretario á Madrid, en reemplazo del conde de Gaitaud, quien va de encargado de negocios á Alemania.

Mr. de Salverte, segundo secretario que era en Bruselas, reemplaza en Madrid al vizconde de

Chateaubriand, y Mr. Baudé, tercer secretario que era en Roma, al de igual clase, Mr. de Cosse Brisac.

El marques de Turgot permanecerá en España, así como lord Howden, representando á la Francia y á la Inglaterra.

Las correspondencias que recibimos de Paris nos aseguran que hoy por hoy no tiene probabilidades la venida de S. M. la Reina Cristina á España. A las fronteras de Italia y Suiza, para donde anuncia el telégrafo su salida, la lleva sin duda el deseo de ver á la infanta doña Luisa Fernanda, su hija, que de Inglaterra regresa á España, y que tocará en alguno de los puertos de Italia.

Tanto en Francia como en Inglaterra, los interesados en el crédito español creen como cosa fuera de toda duda, que en la legislatura próxima quedará votada una ley general de desamortización.

Esta noche llegará á Madrid el general Lersundi, ministro de Marina. Completo ya el gabinete, es probable que antes de fin de mes queden resueltas la cuestion de convocacion de las Cortes y la relativa al mando superior de la isla de Cuba.

Los días 23 y 24 se han verificado corridas de toros en Bayona, asistiendo á ellas la emperatriz Eugenia y el rey de Wurtemberg. La cuadrilla estaba á cargo del Salamanquino. El 30 y 31 se repetirán estas fiestas, que atraen por los ferro-carretils una gran concurrencia.

Como un estímulo á la juventud estudiosa publica hoy la *Gaceta*, acompañada de una Real orden la lista de los alumnos del Conservatorio de Música y Declamacion que obtuvieron premios en el último concurso.

El Emperador Napoleon antes de partir de Biarritz recibió con mucha cordialidad al señor general Serrano.

Cuanto se diga aun sobre la reunion de cortes es prematuro. Segun nuestros informes no se ha fijado aun el dia en que deben volverse á reunir los Cuerpos colegisladores.

Tenemos hoy noticias importantes de Nápoles que entresacamos de una estensa carta que acabamos de recibir. Se creia inminente la salida del representante de Cerdeña á consecuencia de la destemplanza de algunas comunicaciones diplomáticas que han mediado entre los dos gobiernos.

La escuadra inglesa que han visitado nuestros puertos del Mediterraneo bajo el mando del almirante lord Lyons, fondeó en la bahía de Gibraltar el 17.

El conde de Reus vendrá á tomar asiento en el Congreso en la próxima legislatura si sus actas son aprobadas.

### Partes telegráficas particulares.

Madrid, juéves, 27 de agosto.

Las obligaciones del Estado se calculan para setiembre en 145,000,000.

*Bolsa de hoy.*—Consolidados, 59-40.—Diferida, 26-50.

Madrid, viénes, 28 de agosto.

Ha sido nombrado gobernador civil de Cádiz el señor Escario que lo era de Valencia.

Se ha espedido una Real orden por la que S. M. la Reina (q. D. g.) manda que las provincias de Cataluña sean las primeras donde todos los pueblos reciban la correspondencia diariamente.

*Bolsa de hoy.*—Consolidados, 59-50.—Diferida, 26-55. Dineró.

### Noticias estrangeras.

#### Partes telegráficas particulares.

Paris, viénes, 28 de agosto.

Londres 28.—En el discurso de clausura de las Cámaras se dice que las serias insurrecciones de las Indias han conmovido vivamente á la Reina, que la conducta de los oficiales tanto civiles como militares escita la admiración de S. M., y que no se perdonará medio alguno para reprimir tan graves desórdenes.

*Bolsa de hoy.*—3 por 100 frances, 66-95.—4 1/2 por 100 id., 93-25.—Interior español 37 1/2.—Diferida, 25 1/2.

Londres 28.—Consolidados ingleses, 90 1/2.—Diferida española, 25 3/8.

Paris, juéves, 27 de agosto.

Un parte de Londres anuncia, con referencia á noticias de Bombay del mes de julio, que Delhi seguia resistiendo. El general Reil reemplaza al general Barnard. Habia solamente 2,000 europeos disponibles para el ataque de la plaza.—En Madrás y Bombay habia tranquilidad.—Lord Elgin ha llegado á Hong-Kong.

*Bolsa de hoy.*—3 por 100 frances, 66-95.—4 1/2 por 100 id., 93-30.—Interior español, 37 1/2.—Diferida, 25 1/8.

Londres 27.—Consolidados ingleses, 90 3/4.—Diferida española, 25 3/8.

(D. de Barcelona).—Francisco Lopez.

Paris, viénes, 28 de agosto.

En Londres se han recibido noticias de Nueva-York del 16, en que se anuncia haber habido en la Habana un pánico financiero: Acudia mucha gente á las casas de Banco para cambiar sus billetes por metálico.

### Palma 30 de agosto.

En el vapor *Rey D. Jaime I* ha llegado esta mañana, procedente de Barcelona, el Esmo. señor D. Pedro Maria Pastors á quien vamos á tener el gusto de ver por segunda vez entre nosotros desempeñando el importante cargo de segundo Cabo y Gobernador militar de esta plaza. Gratioso nos ha sido su nuevo nombramiento como gratioso es aun en la memoria de todos la época en que por primera vez regentó el propio destino en esta isla. Sus méritos, sus virtudes, y la buena reputacion que como militar valiente y esperto general tiene adquirida en las filas del ejército español le hacen digno de todo encomio, habiéndole merecido en todo tiempo tanto de parte del gobierno como del pueblo muy honrosas distinciones. Reciba por tanto, el Sr. Pastors la expresion de nuestras mas vivas simpatías, al mismo tiempo que le saludamos dándole la mas cordial bienvenida.

Ayer noche hubo fuego detras de la fabrica de tejidos de la calle de *Bonaire*. La prontitud con que se acudió á sofocar el voraz elemento evitó que tomara mas graves proporciones, y una hora despues de haber dado la señal de alarma la campana del reloj municipal, habia cesado ya el incendio.

### Rectificacion.

En nuestro número de ayer por una equivocacion involuntaria hemos dado la noticia de que el Sr. Gobernador civil de esta provincia habia sido nombrado comendador de la Real orden Americana de Isabel la Católica; no es así, sino de la Real y distinguida de Carlos III, que es de mayor categoria.

J. CORRÓ y COLL.

### Boletin religioso.

Santo de mañana.

SAN RAMON NONNATO CONFESOR.

CULTOS.

Hoy domingo.

En Santa Clara al toque de oraciones se dará principio á la novena de Ntra. Señora de la Cueva Santa, con música y sermón, siendo el orador D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.

Mañana lunes.

En la iglesia de Ntra. Señora de la Merced se celebra la fiesta de S. Ramon Nonnato, con misa solemne cantada por la música á las diez, en cuyo ofertorio predicará el Pro D. Félix Pons. Al Ave Maria se hará el ejercicio de la Esclavitud Mariana: en ambas funciones estará de manifiesto el Smo. Sacramento.

En la de la Consolacion concluyen las cuarenta horas, siendo la esposicion á las cinco y media; á las diez se cantará nona y la misa mayor; y á las seis de la tarde, despues de un rato de meditacion, cantará la música el Smo Rosario. La reserva tendrá lugar á las ocho.

IMPRENTA DE D. FELIPE GUASP.  
EDITOR, DIONISIO VIDAL.

*Dionisio Vidal*